



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



EL PAN, PUYA A ROSARIO PIEDRA: EL PAÍS, NECESITA UNA DEFENSORA DEL PUEBLO, NO UNA CÓMPLICE; COLOSIO, PIDE A SHEINBAUM, RETIRE SU INICIATIVA EN MATERIA DE DESAPARICION DE PERSONAS

El asunto de los desaparecidos, producto de violencia y delincuencia con el que dejó a este hermoso y noble país, el que ya fue en el poder, con su brutal, criminal, política de “abrazos, no balazos”, se generaliza en el país, con el repudio al flagelo, en marchas, protestas y reclamos.

Colectivos sociales, organizaciones no gubernamentales y la oposición, no cesan en la exigencia del clásico zapatista, ¡Ya Basta!, de quitar la vida al futuro de México, jóvenes, adolescentes, hombres y mujeres, con el gancho de empleos, que no fue otro -por lo que se presume en el hallazgo del rancho del exterminio, Izaguirre, de Teuchitlán, Jalisco -, que la ruta para que pierdan la vida a manos de otros violentos mexicanos.

El horror del virtual exterminio en México, en pleno 2025, dio la vuelta al mundo y no es casualidad ni coincidencia que, el secretario de Estado en la poderosa nación del norte, Marco Rubio, reitera antes de su actual encargo y, recientemente, señalamientos del imperio de la violencia y delincuencia en nuestro país.



Principios del mes pasado, cuando el hallazgo de madres buscadoras se dio a conocer en el país y dio la vuelta al mundo, calló el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, quien sabía del asunto desde finales de septiembre pasado.

De manera vergonzante en el gobierno de Jalisco, desde el exgobernador, Enrique Alfaro Ramírez, su sucesor, Jesús Pablo Lemus Navarro y el dirigente del MC y ex candidato presidencial, Jorge Álvarez Máynez -paisano del coordinador del grupo mayor en San Lázaro, **Ricardo Monreal Ávila-**, ejercieron ominoso silencio.

El actual Ejecutivo local jalisciense, levanta la cabeza, para clamar que, en el rancho del exterminio, en Teuchitlán, Jalisco, no hay indicios de hornos ni de restos humanos, aproximadamente un mes después que la barbarie, dio la vuelta al planeta.

Fue la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, hay que decirlo, quien, con discurso prudente, sensible, tomó el asunto con facultades que tiene, ordenó investigación y mesas de diálogo entre la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, pláticas que, se llevan a cabo, cual anotamos en este espacio, el día de ayer.

Empero, el PAN, ¡la oposición, pues!, no los apéndices del régimen, insisten en que el asunto de los desaparecidos, el horror de Teuchitlán, Jalisco y las instituciones, participen como coadyuvantes, para que más de 70 mil familias con un desaparecido, encuentren a sus hijos, hijas, esposo, esposa o familiares en esa situación.

Con el propósito de que instituciones como la Comisión Nacional en Derechos Humanos, salga en defensa de esta crisis humanitaria del país, organizaron marcha desde el Asta Bandera Monumental de San Jerónimo, hasta la sede de la institución -Periférico Sur-, donde instalaron ofrenda floral en homenaje a víctimas de desaparición en México.



El dirigente del partido, Jorge Romero Herrera, encabezó protesta, en las instalaciones del otrora órgano autónomo, para exigir renuncia inmediata de su titular, maestra María del Rosario Piedra Ibarra, por su omisión y silencio frente a la peor tragedia humanitaria en la República: más de 125 mil personas desaparecidas y un Estado que no está a la altura de ese flagelo.



El ex diputado federal, resalta falta de acción de la presidenta en CNDH, su desdén por las víctimas y sometimiento al poder, errores que la desacreditan ante los ciudadanos y pierde autoridad moral al frente de esta institución.

-“¡México, necesita una defensora del pueblo, no una cómplice del gobierno!”, exige.

-“Exigimos verdad, justicia y paz para las familias. La impunidad no puede seguir siendo la respuesta oficial”, clamó el panista, ante abandono, indiferencia y silencio del gobierno federal en el caso de los desaparecidos.

El PAN, ofreció a las madres buscadoras, dar voz a quienes, desde el gobierno, las quieren callar.

-“¡El país, no puede seguir siendo un cementerio sin nombre!”, señala.



Expresa que, en este asunto, se requiere crear un mecanismo extraordinario de identificación forense, con apoyo internacional, que atienda de inmediato crisis humanitaria, fortalecer el Registro Nacional de Personas Desaparecidas, con transparencia y datos verificables, presupuesto suficiente y personal competente para la búsqueda en los estados.

Y una política para que, ¡nunca más!, un joven desaparezca en México.

En mitin frente a las instalaciones de la CNDH, Jorge Romero ofrece que, el PAN, está listo para aprobar en el Congreso de la Unión, leyes que el gobierno propone para fortalecer búsqueda, localización e identificación de personas desaparecidas.

Plantea crear un Fondo y un Programa Nacional para madres buscadoras, con el objetivo de brindar todas las herramientas necesarias para localizar a sus familiares.

-“Se tiene que fortalecer a las madres buscadoras, que realmente haya una asistencia y no dejarlas a su suerte, que tengan acceso real a las carpetas de investigación, a los reclusorios, Ministerios Públicos y a los servicios forenses para que el Estado, facilite su trabajo”, agrega.

En la manifestación para exigir la renuncia de María del Rosario Piedra Ibarra, habló el joven, Fernando Gómez, de Culiacán, Sinaloa, quien criticó omisión del gobierno a los jóvenes, de no proteger a la juventud.

-“Esta CNDH está más aliada con el gobierno que con la gente. ¿Qué, acaso no es un derecho humano la vida misma? No se percibe empatía de esta institución con las víctimas”, acusa.

**¡Ya Basta! ¡Ni un joven más para el narco! ¡Ni un joven más desaparecido!
¡Ni un joven más abandonado por su gobierno!, arenga.**

Jessica Gómez, joven universitaria de Jalisco, lamenta que, hoy, en el país, ser joven significa tener riesgo de vida, externa el horror de ver cómo desaparecen adolescentes todos los días y de cómo se les arrebatan sus sueños y la vida.



Reprueba que, 4 de cada 10 desaparecidos en México, son jóvenes de entre 15 y 30 años. “Ser joven y ser mujer en este país, duele; duele saber si voy a regresar a casa; duele saber si mis amigos van a desaparecer y duele ver cómo el gobierno solo guarda silencio”, expone y, enseguida, resaltó que México, no necesita más cómplices del poder, el país necesita justicia y si Rosario Piedra Ibarra, no va a defender a las víctimas, ¡que renuncie a la CNDH!

El senador, Ricardo Anaya Cortés; el diputado José Elías Lixa Abimerhi y la vicepresidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, que preside **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, Kenia López Rabadán, entre los asistentes.

Muy sensible, ese minuto de silencio que guardaron los manifestantes que convocó el PAN, en memoria de todas las víctimas y por las 70 mil familias mexicanas que tienen un familiar desaparecido.

En el Senado de la República, el legislador del MC, Luis Donaldo Colosio Riojas, presentó dictamen con carácter de Punto de Acuerdo, en el que pide a la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, retire su iniciativa de reforma en materia de desaparición forzada de personas y convoque a una mesa de diálogo entre el Ejecutivo, Legislativo y colectivos, para elaborar nueva propuesta que priorice seguridad, protección y atención digna de las madres buscadoras.

Coincide en que México, enfrenta una crisis humanitaria que se deriva del crecimiento de la desaparición de personas con más de 126 mil 522 casos que se registran desde 1964, hasta el pasado 2 de este mes.

Además, señala el joven legislador, las madres buscadoras enfrentan falta de respuesta efectiva del Estado y un ambiente hostil de discriminación estructural por su género, por alzar la voz y ser defensoras de derechos humanos, lo que propició que, 24 de ellas -14 mujeres-, les quitan la vida desde el 2011.



Además, las personas buscadoras, enfrentan violencia institucional, revictimización y falta de sensibilidad por parte de las autoridades; las instituciones responsables, no cumplen su mandato legal, quienes las encabezan, no cumplen el perfil que se requiere y no cuentan con presupuesto para atender la crisis humanitaria del país.

El senador Colosio Riojas, propone dotar de facultades de investigación para búsqueda y localización de personas desaparecidas, a FGR; otorgar a la Comisión Nacional de Búsqueda y el Centro Nacional de Identificación Humana, facultades ministeriales, periciales y forenses; revisar la tipificación del delito de desaparición que cometen particulares, para adecuarlo a la normatividad internacional.

Asimismo, eliminar toda definición “de persona no localizada”, en la ley; reforzar los protocolos de investigación para la búsqueda y localización, investigación para la persecución del delito y entrega digna de los restos humanos a sus familiares.

Reforzar el uso de la Base de Datos AM/PM, que donó el Comité Internacional de la Cruz Roja, para búsqueda y localización con vida e identificación efectiva de personas fallecidas.

Es verdad, la presidenta en CNDH, calló, cuando se dio a conocer el horror del exterminio en el rancho Izaguirre, de Teuchitlán, Jalisco. Pero bien que protesto, llamado de atención de la ONU, Derechos Humanos, en virtual defensa del régimen al que pertenece, no cuidó las formas ni el fondo para ejercer su responsabilidad.

Si el ex gobernador y su sucesor en el gobierno de Jalisco, callaron, como el ex candidato presidencial del MC, allá ellos, pero dejaron evidencia de virtual complicidad con el oficialismo, al dejar hacer, dejar pasar, el horror del exterminio en territorio que gobiernan.

En tiempo y forma, tardíamente, el senador Luis Donald Colosio Riojas, del MC, aborda el asunto, un Punto de Acuerdo que presentó.



PAN, como antes PRD, luego Morena, hace su papel de opositor crítico.

¡Ya Basta! ¡Ni un joven más desaparecido!

EN EL CHACALEO

Evidente, deleznable, inmoral, descomposición social de la clase política en el poder: en Cámara de Senadores, en la atención del país y del extranjero, el coordinador del grupo mayor, Adán Augusto López Hernández y la senadora Andrés Chávez Treviño; en la Cámara de Diputados, aberrante, defender lo indefendible, con el retiro de su inmunidad al señor Cuauhtémoc Blanco Bravo, como legislador, lo cual creó división en la bancada, entre las feministas y los cómplices de la impunidad, división que ya existía con los asuntos de nepotismo electoral y no reelección, diferencias irreconciliables, que trata de ocultar el diputado **Ricardo Monreal Ávila, con el vicecoordinador de la bancada, Alfonso Ramírez Cuéllar y la diputada Gabriela Georgina Jiménez Godoy, también vicecoordinadora, ambos, de la confianza ce la Presidente Claudia Sheinbaum; los morenistas que le dieron la espalda a Presidenta de la República, en un evento que, ¡ella!, convocó en el Zócalo, CDMX; en Campeche, Layda Sansores San Román, con disfraz de María Antonieta de Austria, reina consorte de ese país, hecho que, el Vox Populi, retrata a su manera en los medios alternos de información y comunicación, de manera lapidaria para la hija de ese gran político priista y ex gobernador de ese estado, Carlos Sansores Pérez; en el Senado, una camarilla de vulgares ambiciones por el poder en Guerrero, San Luis Potosí y Zacatecas, pretendió y se salieron con la suya, en una iniciativa que envió Presidenta de la República, de prolongar nepotismo electoral y no reelección, para el 2030, con la ambición, avaricia y codicia, de que en el 2027, Morena, los postule, bueno, ese es el proyecto de Saúl Monreal Ávila, José Félix Salgado Macedonio y Ruth Miriam González Silva, con el apoyo de su esposo, el gobernador potosino, José Ricardo Gallardo Cardona, en complicidad con otro senador. ávido de poder y billete, Manuel Velasco Coello... A todos ellos, reiteramos, ¡hay Presidenta!, Claudia Sheinbaum, porta la banda presidencial... ¡Cuidado!... Que esa descomposición social, no mine la**



gobernanza del país, porque México, es mucho país, para algunos cuantos vulgares ambiciosos de poder y billete... Ante los integrantes de la comisión de Hacienda y Crédito Público en el Senado, gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, presentó Informe de Cumplimiento, que abarca los últimos meses del régimen que promovió la violencia y delincuencia y los primeros de Claudia Sheinbaum... El senador panista, Ricardo Anaya Cortés, resaltó objetividad del Informe y coincide con la responsable del Banco Central, acerca de que este año, será muy difícil -cual también estimó el diputado **Ricardo Monreal Ávila-**



en materia económica; el coordinador de los senadores del PAN, exhortó al régimen hablar a los mexicanos con la verdad, para advertirles de esta realidad... El documento, añade, confirma entorno de incertidumbre, que propicia la reforma judicial, porque acabó con el Estado de derecho y esto, es el peor enemigo de la inversión y crecimiento... Contexto en el que Ricardo Monreal advierte que la guerra comercial entre China y Estados Unidos, “nos va a provocar a todos, problemas serios de inflación, recesión y desempleo”. El efecto, añade, de esa guerra comercial, “a todos nos afecta”... ¡Híjole!... Mayoría de Morena y aliados, aprobó en Cámara de Diputados, el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, el documento, se remitió a la titular del Poder Ejecutivo Federal, para su promulgación, es decir, se publique en el



Diario Oficial de la Federación... Se aprobó por 343 votos a favor y 122 en contra, ninguna abstención... El Plan de gobierno, ponderó el presidente de la mesa directiva, **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, es incluyente y cumple a cabalidad los fines del proyecto nacional que establece Ley de leyes... En posicionamiento en contra, del PRI, el diputado Víctor Samuel Palma César, fustiga que, gobernanza con justicia y participación ciudadana, es uno de los Subtítulos... “El Plan, se sustenta en aspectos como la reforma del Poder Judicial que, lejos de fortalecer el sistema judicial, pone en peligro su independencia, imparcialidad y profesionalismo y, por el contrario, lo politiza y deja a merced de intereses de poderes fácticos, como lo son grupos empresariales, despachos jurídicos e incluso del crimen organizado”, advierte el legislador morelense... Zacatecas, no es violencia, delincuencia, corrupción, abuso de poder, obras faraónicas... ¡No!, también es arte, cultura, historia, hombres y mujeres que hacen desde esa entidad, historia nacional e internacional, como el prócer de la pintura abstracta, Manuel Felguérez Barra... O como la artista plástica, Gabriela Suárez del Real, quien ayer, en el Museo que lleva el nombre de ese ilustre artista zacatecano, de la ciudad capital, presentó la muestra “Esencia Viva”, una experiencia visual, sensorial y monumental, que invita al espectador a detenerse, respirar y habitar el presente a través del arte... El arte que expone la artista zacatecana, lo respaldan más de 70 exposiciones colectivas en México, Colombia, España, Italia, EU y Rusia, así como en su estado natal; su obra, se conoce en lugares de prestigio, como el Palacio de Santa Catalina, en San Petersburgo y el Castillo del Popolia, en la Toscana... ¡Enhorabuena!... Por vacaciones de Semana Mayor, en el Congreso de la Unión, el diputado **Sergio Carlos Gutiérrez Luna** y el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, citaron a sesión ordinaria, próximo martes 22, de este mes, 11:00 horas... A lectores de este modesto espacio, amigos, colaboradores y clase política, deseamos ¡Felices Vacaciones!... Nos leemos el próximo miércoles 23 del mes en curso... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: [juan3poderes](#)... X: [@JuanLopezMiguel](#)... YouTube: [juanlopezmiguel](#)